



PREMIOS AL ESFUERZO EXPORTADOR 2024

La Cámara de Exportadores de Costa Rica (CADEXCO), se honra de celebrar año a año el evento de premiación del Día Nacional del Exportador, donde se reconoce el esfuerzo del sector exportador de Costa Rica en 9 diferentes categorías por la contribución al posicionamiento del país dentro del Comercio Exterior

CATEGORIAS	DETALLES	PERFIL DE LAS EMPRESAS A NORMINARSE
Excelencia a la Exportación	Excelencia la exportación reconoce a una empresa exportadora de amplia trayectoria que se destaca por sus altos estándares de excelencia operacional. Esta distinción se otorga a una empresa que demuestre un compromiso sólido con la optimización y la mejora continua de sus procesos. La empresa premiada no solo ha alcanzado un nivel superior de eficiencia y efectividad en sus operaciones, sino que también ha implementado prácticas innovadoras que han resultado en un rendimiento sobresaliente en el mercado internacional.	<ol style="list-style-type: none">1. Las empresas deben demostrar un compromiso continuo con la calidad en todos los aspectos de sus operaciones y mercancías exportadas.2. Deben contar con certificaciones reconocidas a nivel nacional e internacionales de calidad o similares que evidencien su cultura de excelencia3. Deben implementar y mantener prácticas innovadoras en la producción, distribución y gestión empresarial documentadas.4. Deben evidenciar esfuerzos constantes de optimización de procesos y reducción de costos sin comprometer la calidad.
Innovación	Innovación reconoce a la empresa destacada por su visión innovadora en la adopción de nuevas tendencias mundiales y en la satisfacción de las necesidades de los mercados internacionales. Esta empresa se distingue por su capacidad para anticiparse y adaptarse a los cambios del mercado global, implementando soluciones creativas y avanzadas que impulsan su competitividad y crecimiento en el ámbito internacional.	<ol style="list-style-type: none">1. Las empresas deben tener una visión clara y prospectiva del mercado global, identificando oportunidades emergentes y tendencias que puedan influir en su sector.2. Debe invertir en actividades de investigación y desarrollo para generar nuevas ideas, productos y/o servicios que satisfagan las necesidades del mercado global.3. Debe utilizar tecnologías avanzadas y herramientas digitales para mejorar sus procesos, productos y servicios para mantenerse al día con las últimas tendencias tecnológicas.4. Deben haber implementado alguna práctica o producto innovador en los últimos 2 años.

<p>Sostenibilidad</p>	<p>Sostenibilidad reconoce a aquella empresa cuyas prácticas integran un compromiso sólido con la preservación del medio ambiente, la valoración de las culturas locales y el desarrollo integral de su capital humano. Esta empresa se distingue por su capacidad para gestionar sus operaciones de manera responsable, minimizando su impacto ambiental y cultural, al tiempo que promueven un entorno laboral que fomenta el crecimiento y la capacitación de sus colaboradores.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Las empresas deben implementar políticas y prácticas que minimicen el impacto ambiental de sus operaciones, como la reducción de emisiones, el uso eficiente de recursos naturales y la gestión adecuada de residuos. 2. Poseer certificaciones reconocidas nacional e internacionalmente que validen su compromiso con la sostenibilidad ambiental. 3. Debe realizar publicaciones de informes transparentes sobre su desempeño ambiental y social, incluyendo datos sobre sus prácticas sostenibles, sus impactos y/o sus planes de mejora continua.
<p>Exportador Agrícola</p>	<p>Exportador Agrícola reconoce a la empresa que demuestre una notoria capacidad de adaptación y resiliencia. La empresa debe destacar por su excelente gestión operativa y estratégica durante el año 2024, sobresaliendo en un sector que enfrenta constantes desafíos y cambios. Demostrando su habilidad para gestionar eficazmente los recursos, anticipar tendencias del mercado y mantener altos estándares de calidad.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Las empresas deben demostrar su capacidad para adaptarse y prosperar en un entorno de mercado volátil y sujeto a cambios, como fluctuaciones del tipo de cambio y en los precios de los productos agrícolas. 2. Contar con altos estándares de calidad en todos los aspectos de la producción agrícola, asegurando que los productos exportados sean de primera calidad y cumplan con las normativas y requisitos internacionales. 3. Deben poseer certificaciones y acreditaciones reconocidas internacionalmente que validen el cumplimiento de estándares de calidad, seguridad alimentaria y/o sostenibilidad en la producción agrícola. 4. Se valora la trayectoria empresarial expresada en años de operación ininterrumpidos.
<p>Exportadora de Servicios</p>	<p>Exportadora de Servicios distingue a aquella empresa que gracias a su infraestructura establecida en Costa Rica, ofrece servicios de primera clase a nivel internacional. Esta empresa no solo destaca por la calidad excepcional de sus servicios, sino también por su capacidad para adaptarse a las necesidades cambiantes del mercado global y satisfacer las demandas de clientes extranjeros con eficiencia y profesionalismo.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Las empresas deben fomentar una cultura organizacional que promueva la excelencia, la integridad y/o el compromiso con la mejora continua en todas las áreas de la empresa. 2. Generar un impacto positivo en la economía local y nacional a través de la creación de empleo, el desarrollo de talento y la contribución al crecimiento del sector de servicios en Costa Rica. 3. Se valora el impacto del servicio a la mejora en la calidad de vida y/o procesos empresariales inmersos.

<p>Exportadora Pyme</p>	<p>La categoría Exportadora PYME reconoce a aquella pequeña o mediana empresas que, a través de su sólida práctica empresarial y dedicado esfuerzo, ha logrado superar los diversos desafíos asociados con el desarrollo de sus productos y el establecimiento de flujos comerciales exitosos en mercados internacionales.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Las empresas deben cumplir con los criterios de tamaño establecidos por el MEIC para ser considerada una empresa de tamaño pequeño o mediano. 2. Demostrar capacidad para competir en mercados internacionales, ya sea a través de la diferenciación de mercancías, la eficiencia operativa y/o el servicio al cliente.
<p>Empresa Aliada Logística</p>	<p>Aliada Logística reconoce a aquella empresa que se ha destacado por su sólida trayectoria en el campo de la logística, gracias a sus valiosos aportes al conocimiento y la innovación dentro del sector exportador del país. Esta empresa destaca por su compromiso para facilitar y optimizar la cadena de suministro, contribuyendo así al crecimiento y desarrollo del comercio internacional del país.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Las empresas deben contar con una sólida experiencia y una trayectoria destacada en el campo de la logística, demostrando un historial exitoso de servicios prestados al sector exportador. 2. Deben estar a la vanguardia de la innovación en logística, incorporando tecnologías avanzadas y soluciones digitales para optimizar procesos y mejorar la eficiencia operativa y de la cadena logística. 3. Las empresas deben medir sus incidencias anuales sobre robo y contaminación de carga. Al mismo tiempo, tener su matriz de riesgos logísticos actualizada. 4. Se valora la existencia de certificaciones como Operador Económico Autorizado (OEA), BASC, etc
<p>Mejores Prácticas de Seguridad</p>	<p>Prácticas de Seguridad reconoce a la empresa exportadora de bienes o servicios que se destaque por su compromiso y ejecución excepcional en la implementación de mejores prácticas de seguridad internamente y a lo largo de su cadena logística.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Las empresas deben promover una cultura organizacional que priorice la seguridad como un valor fundamental, involucrando a todos los niveles de la empresa. 2. Deben realizar evaluaciones regulares de riesgos a lo largo de la cadena logística, identificando y mitigando posibles peligros y vulnerabilidades que puedan afectar la seguridad de las operaciones. 3. Debe proporcionar formación y capacitación adecuadas en materia de seguridad a todos los empleados, asegurando que estén equipados con los conocimientos y habilidades necesarias para trabajar de manera segura.

<p>Industria de Avanzada</p>	<p>Industria de Avanzada reconoce a aquella empresa exportadora del sector industrial cuya propuesta de valor le ha permitido expandir sus operaciones tanto a nivel nacional, contribuyendo así de manera significativa a la distinción y al crecimiento de las exportaciones en su sector. Esta empresa destaca por su capacidad para ofrecer mercancías innovadoras, de alta calidad y/o alto valor agregado.</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Las empresas deben incorporar tecnologías y procesos innovadores en sus operaciones, destacándose por su capacidad para desarrollar y ofrecer mercancías avanzadas que marcan tendencias en el sector industrial. 2. Deben proveer mercancías de alta calidad que incorporen un significativo valor agregado. 3. Deben demostrar un crecimiento sostenido en sus operaciones nacionales e internacionales, ampliando su capacidad de producción y su oferta exportable de manera continua y efectiva. 4. Se valora el impacto sobre la calidad de vida de las personas y/o procesos empresariales involucrados.
------------------------------	--	---

Observaciones Adicionales:

1. Las empresas que deseen nominarse deben completar el formulario en el link: <https://forms.office.com/r/d1DD85j2Se>
2. Las empresas se pueden nominar en máximo tres categorías.
3. El periodo límite para postularse es el 01 de octubre del 2024.
4. Se debe llenar un formulario por cada empresa diferente que se desee nominar.
5. Para consultas, ponerse en contacto con los siguientes correos electrónicos: mparrales@cadexco.org tmorales@cadexco.org o al teléfono: 2528-5810 Ext: 57 y 64



Requisitos de Admisibilidad.

Las empresas interesadas deben llenar un formulario y cumplir con los requisitos de admisibilidad establecidos por CADEXCO tales como:

1. Persona física o jurídica Constituida y radicada en Costa Rica.
2. Estar registrados como exportadores ante PROCOMER (Excepto aquellas que se nominen en la categoría de Empresa Aliada Logística)
3. Toda empresa que no haya sido ganadora de algún premio al esfuerzo exportador en ediciones anteriores puede postularse.
4. Para la postulación de empresas en la misma categoría en la que fueron ganadores deben esperar 2 ediciones cumplida y para la postulación en otras categorías distintas a la ganadora deben esperar una edición cumplida de los Premios al Esfuerzo Exportador.
5. Estar inscrito, activo y al día en el pago de sus obligaciones con la CCSS.
6. Estar al día en el pago de los impuestos nacionales, incluyendo el impuesto a personas jurídicas.
7. Estar habilitado legalmente para participar en la postulación del Premio Nacional Exportador 2024 propuesto, a saber, no estar en situación de quiebra, insolvencia, administrada o intervenida judicialmente, que pesen medidas cautelares sobre sus bienes, haya cesado sus actividades comerciales o esté en trámite de disolución como persona jurídica.
8. Las empresas no deben contar con representantes o accionistas investigados o condenados por los delitos contra los derechos de la propiedad intelectual, contra los derechos de autor y derechos conexos, contra los derechos sobre esquemas de trazado (topografías) de circuitos integrados, contra la fe pública, delitos de divulgación de secretos empresariales, delitos informáticos, o legitimación de capitales